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Notas Fiscales 
 

 

SAT no ha dado vista a Procuraduría Fiscal sobre empresas factureras: Romero Aranda 

El procurador fiscal de la Federación Carlos Romero Aranda afirmó que hasta el momento 

no ha recibido ninguna notificación por parte del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), sobre empresas factureras, y por lo tanto, no se ha interpuesto ninguna querella. 

La semana pasada, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) alertó a la Unidad de 

Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

sobre cuentas con operaciones irregulares en facturas, presentadas por personas físicas y 

morales. 

En un comunicado, el organismo a cargo de Raquel Buenrostro señaló que estos esquemas 

de operaciones de factureras fueron realizados durante los ejercicios fiscales 2017, 2018 y 

2019. 

 

Acciones de Alsea caen 5.75% tras reclamo del SAT 

Las acciones de Alsea caen con fuerza la mañana de este lunes y encabezan las pérdidas 

en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En su tercera sesión consecutiva en negativo, la 

compañía operadora de franquicias como Starbucks y Burger King pierde 5.75% y de un 

precio de 45.89 pesos por papel cotiza en 43.25 pesos. 

Los títulos de Alsea caen presionados por factores internos, luego de que por medio 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT), el gobierno mexicano le exigió el pago 

de 3,881 millones de pesos en impuestos por la compra de los restaurantes Vips en 

2014. El oficio de liquidación se emitió el viernes tras el cierre de sesión. 

 

BBVA, tu aliado en pago de impuestos 

Esta temporada invernal coincide con el pago de impuestos, los que son una obligación 

tributaria anual que ningún contribuyente debe ignorar. Sin embargo, en el proceso de 

cumplimento de su obligación fiscal, el causante aún se enfrenta a la complejidad 

administrativa y demora de tiempo para realizar el trámite en los diferentes niveles de 

gobierno.  

BBVA cuenta con herramientas digitales con la cual facilita el pago de impuestos. 

Aprovecha la evolución digital de BBVA para facilitarte el pago de tus impuestos ante el 

SAT, gobiernos estales y municipales. 

 

 

https://aristeguinoticias.com/1702/mexico/sat-no-ha-dado-vista-a-procuraduria-fiscal-sobre-empresas-factureras-romero-aranda/
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Acciones-de-Alsea-caen-5.75-tras-reclamo-del-SAT-20200217-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-reclama-3881-millones-de-pesos-a-Alsea-por-la-compra-de-Vips-a-Walmart-20200214-0052.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SAT-reclama-3881-millones-de-pesos-a-Alsea-por-la-compra-de-Vips-a-Walmart-20200214-0052.html
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/BBVA-tu-aliado-en-pago-de-impuestos-20200217-0043.html


 

El PIB de Japón se contrae 6.3% interanual por el incremento del IVA 

La economía de Japón se contrajo un 6.3% interanual en el último trimestre de 2019 debido 

a la caída del consumo doméstico, lo que supone su mayor retroceso en seis años y llega 

en medio de la preocupación por el impacto del coronavirus, que ha motivado que el 

emperador Naru Hito cancele su comparecencia pública por su cumpleaños. 

Entre los pasados meses de octubre y diciembre, el Producto Interior Bruto (PIB) de Japón 

retrocedió un 1.6% en comparación con el tercer trimestre de 2019, según la estimación 

preliminar publicada por la Oficina del Gabinete. El principal motivo de esta evolución 

negativa tanto en comparación interanual como intertrimestral fue el desplome del 11.3% 

interanual y del 2.9% intertrimestral del gasto de los hogares y se atribuye al nuevo 

incremento del impuesto sobre el consumo (IVA) que entró en vigor el pasado mes de 

octubre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La%20economía%20de%20Japón%20se%20contrajo%20un%206.3%25%20interanual%20en%20el%20último%20trimestre%20de%202019%20debido%20a%20la%20caída%20del%20consumo%20doméstico,%20lo%20que%20supone%20su%20mayor%20retroceso%20en%20seis%20años%20y%20llega%20en%20medio%20de%20la%20preocupación%20por%20el%20impacto%20del%20coronavirus,%20que%20ha%20motivado%20que%20el%20emperador%20Naru%20Hito%20cancele%20su%20comparecencia%20pública%20por%20su%20cumpleaños.
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Japon-suspende-celebracion-del-cumpleanos-del-emperador-y-limita-el-Maraton-de-Tokio-por-el-coronavirus-20200217-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Japon-suspende-celebracion-del-cumpleanos-del-emperador-y-limita-el-Maraton-de-Tokio-por-el-coronavirus-20200217-0026.html


Notas Pensiones 

 
 

¿Cuál es la generación de transición de las pensiones? 

La denominada "generación de transición" está conformada por trabajadores que 

empezaron a cotizar en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) entre 1973 y 1997, 

año en el cual se reformó el esquema de pensiones en México y empezaron a operar 

las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afores). 

Los trabajadores que se jubilarán bajo la llamada ley de 1973, como también se les conoce 

a la generación de transición, podrán elegir la pensión que más les convenga, ya sea a 

partir de lo que haya en su cuenta individual de Afore o la que les corresponde de acuerdo 

la Ley de 1973. 

 

Estados necesitan más ingresos en pensiones 

Al menos a 10 estados ya les explotó la bomba en las manos y tienen que realizar 

aportaciones extraordinarias para financiar su sistema de pensiones, lo cual 

presiona sus finanzas y resta margen de maniobra para destinar recursos a 

la inversión. 

Entre 2020 y 2025 otras siete entidades se van a sumar a esta situación si no 

realizan una reforma integral que mejore su salud pensionaria, sentenció la 

calificadora Moody’s. 

 
Presenta Carvajal iniciativa para blindar pensiones 

El diputado federal por Morena, Alejandro Carvajal, presentó al Congreso de la Unión una 

iniciativa para blindar las pensiones de 20 millones de trabajadores que cotizaron al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) y con ello obtengan su pago completo hasta 25 salarios 

mínimos. 

En rueda de prensa, el morenista explicó que con dicha iniciativa, se lograría otorgar una 

pensión de hasta 92 mil pesos. 

“Se da esta iniciativa y será una pensión de hasta 92 mil pesos es decir de 25 salarios 

mínimos. Es decir con lo que cotizaron los trabajadores después del 97 de acuerdo a las 

aportaciones que siguieron haciendo sus patrones. Esto impacta a 20 millones de personas 

que se estima están en el periodo de la transición de la ley vieja a la nueva”, señaló el 

diputado federal. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cual-es-la-generacion-de-transicion-de-las-pensiones
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/pensiones-moodys-roxana-munoz-nuevo-leon-chihuahua-chiapas-tabasco/
https://www.milenio.com/politica/presenta-carvajal-iniciativa-para-blindar-pensiones


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

“No estoy pintado, no soy un florero": AMLO; instruye a SFP a dar informe sobre 

irregularidades en CONADE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a la titular de la Secretaría de la 

Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, a dar un informe sobre las irregularidades 

encontradas en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), que 

dirige Ana Gabriela Guevara, y advirtió que no permitirá actos de corrupción, trátese de 

quien se trate.   

“Pedirle a la titular de la SFP que revise este asunto y que nos presente un informe, y si es 

como lo señalas, no puedo actuar sin hacer una revisión, si es como lo dices, se tiene que 

proceder en la Fiscalía (General de la República). 

 

Conade no magnifica anomalías halladas por SFP 

Ana Gabriela Guevara, titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte 

(Conade) no magnifica los resultados del reporte realizado por la auditoría del 

Órgano Interno de Control de la Secretaría de la Función Pública (SFP), en el que 

señala comprobaciones irregulares de recursos otorgados a entrenadores y 

federaciones deportivas, que fueron desviados del patrimonio del fideicomiso Fondo 

para el Deporte de Alto Rendimiento (Fodepar) por más de 50.8 millones de pesos. 

“No hay nada que decir, porque son observaciones, no hay juicio ni hechos. La 

investigación sigue abierta. Las observaciones existen, pero no hay ninguna 

sentencia al respecto, no se puede dar por hecho. Es puro mitote, de la SFP no me 

ha llegado ninguna sentencia, ni aviso”, dijo Guevara al Heraldo de México. 

 

Olvidan la austeridad y gasta Congreso 109 mdp en festejos navideños 

En rifas de tabletas, laptops, televisiones de 32 pulgadas, minicomponentes, así como en 

fiestas, vales de despensa, regalos, comida y entradas a parques de diversiones, el Poder 

Legislativo desembolsó más de 109 millones de pesos en festejos decembrinos y del Día 

de Reyes, a pesar de los compromisos de ambos órganos legislativos para apegarse a 

una política de austeridad. 

En respuesta a solicitudes vía Ley de Transparencia hechas por EL UNIVERSAL, 

las cámaras de Diputados y de Senadores detallaron que en estos festejos destinaron 109 

millones 561 mil 18 pesos, tanto por celebraciones de Navidad como del Día de Reyes para 

sus trabajadores. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-instruye-sfp-dar-informe-sobre-irregularidades-en-la-conade
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-instruye-sfp-dar-informe-sobre-irregularidades-en-la-conade
https://www.eleconomista.com.mx/deportes/Conade-no-magnifica-anomalias-halladas-por-SFP--20200216-0085.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/olvidan-la-austeridad-y-gasta-congreso-109-mdp-en-festejos-navidenos
https://www.eluniversal.com.mx/tag/austeridad


 

 

Se inyectarán mil mdp para evitar alza al transporte público en CDMX 

Por primera vez el Gobierno de la Ciudad de México destinará mil millones de pesos para 

subsidiar el transporte colectivo y evitar un incremento a la tarifa que afecte los bolsillos de 

los usuarios y además aplicará un programa de puntos que sancionará a los conductores 

que incumplan con el Reglamento de Tránsito, anunciaron funcionarios capitalinos. 

Los secretarios de Movilidad, Andrés Lajous, y de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, 

presentaron hoy el Programa Integral de Mejora del Transporte Público Concesionado, 

según el cual se ofrecerá a los conductores servicio médico en el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS). 

 

 

Darán subsidio para gasolina a transporte concesionado 

El Gobierno capitalino informó que el transporte colectivo concesionado no tendrá un 

aumento a la tarifa, pero sí un subsidio para el combustible. 

El secretario de Movilidad, Andrés Lajous, presentó este lunes el Programa Integral de 

Mejora de Transporte que contempla una inversión en 2020 de mil millones de pesos, los 

cuales se dividirán en subsidio al combustible, sustitución de las unidades más viejas y 

acceso a servicios de salud para los transportistas. 

 

 

 

Estados le deben al ISSSTE 60 mil 900 mdp 

El principio básico es no gastar más de lo que se tiene, y si en ese caso está una 

institución de seguridad social como el ISSSTE hay dos graves problemas: 

Uno: al no entrar los recursos de las cuotas o aportaciones para el retiro que deben 

dar los 'patrones', es decir dependencias de gobierno, significa que no hay los 

suficientes recursos para comprar equipo, insumos, mantenimientos y planear 

nuevas obras en favor de los trabajadores. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/capital/2020/02/17/se-inyectaran-mil-mdp-para-evitar-alza-al-transporte-publico-en-cdmx-6047.html
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/daran-subsidio-para-gasolina-a-transporte-concesionado/1364523
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/veronica-martinez-guzman/estados-le-deben-al-issste-60-mil-900-mdp


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.56 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         18.95                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

Pemex ya está entre las marcas más económicas de gasolina: Profeco 

En lo que va del año, las gasolineras de Pemex han disminuido sus precios, con lo 

que se ha vuelto una de las marcas de gasolina más baratas del país, aunque 

Fullgas, Gulf y LaGas siguen siendo las más económicas, informó la Procuraduría 

Federal del Consumidor (Profeco). “Interesante ver cómo ha ido bajando hacia lo 

más económico Pemex. Recordarán que por muchos meses el año pasado se 

mantuvo a la media de la tabla y ahora ha venido bajando el precio promedio de los 

combustibles en las gasolineras de la franquicia Pemex”, destacó.  

 

 

Peso cede 1 centavo tras tocar su mejor nivel en 18 meses; dólar cotiza en 18.55 unidades 

El peso mexicano concluyó con un ligero retroceso contra el dólar la primera jornada de la 

semana, luego de haber tocado su mejor nivel en 18 meses. El tipo de cambio terminó las 

operaciones en un nivel de 18.5620 pesos por billete verde, contra un previo oficial de 

18.5520 unidades, con datos del Banco de México (Banxico). 

Durante el overnight (en la sesión asiática), el cruce alcanzó su mejor nivel en 18 meses 

con un registro de 18.5230 unidades por dólar, para rebotar después hasta un techo de 

18.5863 pesos. El retroceso de apenas 1 centavo o 0.05 por ciento. Se observa un soporte 

en la zona cercana al nivel de 18.55 pesos por dólar. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/pemex-una-de-las-marcas-de-gasolina-mas-economicas-profeco
https://www.milenio.com/negocios/pemex-una-de-las-marcas-de-gasolina-mas-economicas-profeco
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Peso-cede-1-centavo-tras-tocar-su-mejor-nivel-en-18-meses-dolar-cotiza-en-18.55-unidades-20200217-0056.html


 

 

Freelance: 15 millones entre la informalidad y la libertad 

En México, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reporta 15 

millones de personas con trabajo independiente, dentro de los cuales se incluye el 

sistema freelance o con actividades sin contrato, informales. 

Se catalogan dentro de la población ocupada informal por tipo de unidad económica 

y donde se incluye el trabajo doméstico remunerado; en empresas, gobierno e 

instituciones, y en el ámbito agropecuario de forma independiente. 

 

 

Sader está aniquilada y sin presupuesto, acusa diputado 

Eraclio Rodríguez Gómez, presidente de la Comisión de Desarrollo y Conservación 

Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria de San Lázaro, acusó un abandono al 

campo por parte del Gobierno federal y a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural (Sader) “aniquilada” y sin presupuesto. 

El dato. Para entregar recursos directamente a campesinos a través de uno de los 

programas del bienestar se tiene asignado este año 11 mil millones de pesos, según 

lo establecido en el PEF. 

 

 

 

La digitalización no preocupa a la Casa de Moneda 

La Casa de Moneda de México, que este año conmemora su 485 aniversario, tiene futuro, 

porque gran parte de la población no tiene acceso tecnológico para digitalizar sus 

operaciones bancarias, por lo cual la moneda es indispensable en muchas localidades. Ahí, 

como medio de cambio, es fundamental para la economía y para mejorar la eficiencia en 

las transacciones, asegura Jorge Andrés Raygoza Echeagaray. 

El director general de la Casa de Moneda de México explica la ventaja de las monedas 

físicas en comparación con las virtuales. Su precio, muchas veces, fluctúa con la oferta y la 

demanda, mientras la tradicional, además de ser un medio de intercambio, tiene certeza en 

el valor. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Freelance-15-millones-entre-la-informalidad-y-la-libertad202016254
https://www.razon.com.mx/mexico/sader-esta-aniquilada-y-sin-presupuesto-acusa-diputado/
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/camara/Comision-Desarrollo-y-Conservacion-Rural-Agricola-y-Autosuficiencia-Alimentaria
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/camara/Comision-Desarrollo-y-Conservacion-Rural-Agricola-y-Autosuficiencia-Alimentaria
https://www.gob.mx/agricultura
jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/17/la-digitalizacion-no-preocupa-a-la-casa-de-moneda-6483.html


 

 

AMLO, Laura Bozzo, El Hijo del Santo y Onésimo Cepeda entre los invitados al congreso 

de la CATEM: VIDEO 

El 10º Congreso Nacional de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de 

México (CATEM), tiene como invitados a diversas personalidades entre ellos el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador. 

Al evento se dieron cita políticos como Josefina Vázquez Mota y Armando Ríos Piter, así 

como el obispo católico Onésimo Cepeda. 

También el luchador El Hijo del Santo, y las conductoras Laura Bozzo y Yolanda Andrade. 

 

 

Sector privado se ha visto obligado a invertir recursos por niveles de inseguridad: 

Coparmex Guanajuato 

Debido a que el estado de Guanajuato está pasando por una situación complicada 

de inseguridad, por el incremento de los índices de  los delitos de alto impacto el 

sector empresarial y privado se ha visto en la necesidad de invertir recursos propios 

para garantizarse su seguridad en el traslado de recurso así como al brindar sus 

servicios. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para el Heraldo Radio, el 

director de la Coparmex Guanajuato, Jorge Ramírez, señaló que ante el alza en los 

crímenes cometidos por bandas criminales generan inseguridad e inestabilidad en 

la entidad. 

 

 

AMLO descarta afectaciones en la economía nacional por coronavirus 

Ante el pronóstico del Banco de México (Banxico) de baja en el crecimiento económico y 

un alza inflacionaria moderada por la caída del precio del petróleo debido al coronavirus, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador descartó afectaciones en la economía nacional. 

“Como el coronavirus generó inestabilidad económica, financiera, en el mundo, en el caso 

de México, no hemos tenido muchas afectaciones en lo económico, en lo financiero. Cerró 

el peso con mucha fortaleza el pasado fin de semana, 18.56 pesos por dólar, es la 

apreciación de nuestra moneda, la más importante en 18 meses”, dijo el mandatario. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-laura-bozzo-el-hijo-del-santo-y-onesimo-cepeda-entre-los-invitados-al-congreso-de-la-catem/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-laura-bozzo-el-hijo-del-santo-y-onesimo-cepeda-entre-los-invitados-al-congreso-de-la-catem/
https://heraldodemexico.com.mx/estados/guanajuato-inseguridad-coparmex-elheraldoradio-sergioylupita/
https://heraldodemexico.com.mx/estados/guanajuato-inseguridad-coparmex-elheraldoradio-sergioylupita/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-por-que-amlo-descarta-afectacion-economia-nacional-por-coronavirus


 

 

Sin acceso a internet 34 millones de personas: encuesta 

Ciudad de México. A cinco años de la Reforma en Telecomunicaciones hay 34 millones de 

personas que no tienen acceso a Internet; la mayor parte de ellas residen en zonas urbanas 

donde son la falta de habilidades digitales y las carencias económicas frenan la 

conectividad, exhibió la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de 

la Información en los Hogares (Endutih) 2019. 

De acuerdo con el ejercicio, hay 80.6 millones de usuarios de Internet, que equivalen a 70.1 

por ciento de la 115.7 millones de la población que tiene seis años o más, 4.3 por ciento 

más respecto a 2018. De hecho, en los cinco años que se ha levantado la encuesta, el 

número de usuarios de Internet creció en 18.2 millones, en promedio 9 mil 972 por día. 

 

 

Sólo 2 de cada 10 hogares pobres tiene internet en México 

Durante el 2019 se registró que sólo el 19% de los hogares de estrato socioeconómico bajo 

tiene conexión a internet mientras que en las familias que pertenecen al estrato 

socioeconómico alto la cifra asciende a 90 por ciento. 

Las desigualdades persistentes en el país se reflejan de manera significativa en el uso y las 

costumbres de la población en la esfera de las telecomunicaciones si se analiza por la 

condición socioeconómica de los grupos poblacionales. Aunque a escala nacional la 

cobertura es de 70%, las zonas urbanas del país alcanzan una cobertura de 77% mientras 

que en las regiones rurales apenas el 48% es usuario de internet, de acuerdo con cifras de 

la ENDUTIH del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

 

Muere el empresario Plácido Arango, creador de restaurantes Vips y mecenas del arte 

El empresario mexicano Plácido Arango, quien fundó exitosas cadenas de restaurantes y 

tiendas al por menor que más tarde fueron adquiridas por las gigantes Walmart y Alsea, 

murió el lunes en España a los 88 años, dijeron medios locales. 

Hijo de migrante asturianos, Arango nació en la norteña ciudad mexicana Tampico el 15 de 

mayo de 1931. Radicaba en España desde 1965, donde dedicó gran parte de su vida al 

patrocinio del arte y a la filantropía. 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/17/sin-acceso-a-internet-34-millones-de-personas-en-zonas-urbanas-encuesta-4204.html
https://www.eleconomista.com.mx/tecnologia/Solo-2-de-cada-10-hogares-pobres-tiene-internet-en-Mexico-20200217-0051.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/muere-el-empresario-placido-arango-creador-de-restaurantes-vips


"Desde la @fpa lamentamos el fallecimiento de Plácido Arango, presidente de la Fundación 

entre 1987 y 1996", escribió en su cuenta de Twitter la Fundación Príncipe de 

Asturias dedicada al fomento de la cultura en el país ibérico. 

 

 

Tribunal de EU condena a Bayer y BASF a pagar 265 mdd a agricultor por daños 

Un tribunal estadunidense condenó a los grupos alemanes Bayer y BASF a pagar 265 

millones de dólares a un agricultor que denunció que su pesticida con dicamba había 

destruido sus cultivos de durazneros. 

El jurado del tribunal federal de Cape Girardeau, en el estado de Misuri, dictó esa sentencia 

tras una denuncia de Bill Bader que afirmaba que ambas compañías animaban a 

los agricultores a usar el dicamba de forma irresponsable. 

 

 

'Cachitos' para rifa del avión presidencial estarán listos a finales de febrero: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que ya se están elaborando los 

boletos para la rifa del avión presidencial y dijo que a finales de este mes se van a entregar. 

"Ya se están elaborando los boletos, están por salir. A fin de mes (febrero) están ya los 

boletos para la rifa del avión presidencial", aseguró en conferencia matutina en Palacio 

Nacional. 

El Presidente dijo que está buscando que los cachitos de la rifa del avión que compró un 

empresario para regalarlos en comunidades indígenas, sean repartidos a las sociedades 

de padres de familia de escuelas pobres. 
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Notas Nacionales 

 

 

Pide AMLO a feministas "que no nos pinten las puertas, las paredes" 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a las integrantes de los 

grupos feministas que no “pinten las puertas, las paredes” y aseguró que su administración 

trabaja para erradicar los feminicidios en el país. 

“A las feministas les pido, con todo respeto que no nos pinten las puertas, las paredes, que 

estamos trabajando para que no haya feminicidios, que no somos simuladores y que no 

esperen que nosotros actuemos como represores, que no nos confundan”, dijo durante su 

conferencia de prensa matutina. 

“Respetamos el derecho de todos a la manifestación pero ojalá y se ejerza ese derecho de 

manera pacífica”. 

 
Sheinbaum cancela agenda para atender caso Fátima, la niña asesinada en Tláhuac 

El Gobierno de la Ciudad de México informó que la mandataria capitalina, Claudia 

Sheinbaum, canceló todas sus actividades públicas de este día para estar atenta al caso 

de Fátima “N”, menor de edad que fue encontrada en la colonia Los Reyes, en las 

inmediaciones de la alcaldía Tláhuac. 

Por lo anterior realizará actividades privadas relacionadas con el tema de Fátima, la menor 

fue reportada como desaparecida desde el pasado 11 de febrero en Santiago Tulyehualco y 

ayer fue encontrada en bolsas y con rastros de tortura. 

 

 

Califica Coparmex como "indignante" la violencia contra las mujeres 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) calificó como “indignante” 

la violencia contra las mujeres que se registra en el país y acusó que “no se observa un 

respuesta enérgica ni una estrategia clara de la autoridad para erradicar el problema”. 

“La peor fotografía de la violencia de género la vemos con los 10 feminicidios que ocurren 

en promedio todos los días. Esto es un incremento de más del 100 por ciento en los últimos 

4 años. Un dato dramático es que 50 por ciento de ellas fueron asesinadas por su esposo 

o concubino, y en 30 por ciento de los casos el crimen ocurrió dentro de su propia casa”, 

puntualizó. 
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Ordenan aprehender al ex dueño de Ficrea, Rafael Olvera 

Un Tribunal Federal ordenó la aprehensión de Rafael Antonio Olvera Amezcua, ex dueño y 

socio mayoritario de la Sociedad Financiera Popular Ficrea, quien es acusado de delitos 

previstos en la Ley de Ahorro y Crédito Popular y por operaciones con recursos de 

procedencia ilícita. 

Con base a dicha orden, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, solicitó al Departamento del Tesoro de Estados Unidos el 

aseguramiento de bienes muebles e inmuebles de la familia Olvera en su territorio, así como 

cuentas bancarias personales y de empresas relacionadas, nación donde fue detenido en 

mayo pasado. 

 

 

Amenazan transportistas con marcha; exigen alza a tarifas 

En demanda de un incremento de dos pesos a la tarifas del transporte público concesionado 

(microbuses, autobuses y vagonetas) y la renovación de concesiones, la Fuerza Amplia de 

Transportistas (FAT), reiteró su postura de movilizarse el próximo miércoles 19 de febrero 

a partir de las 7 de la mañana, desde cuatro diferentes puntos de la Ciudad hacia el Zócalo, 

donde en esta fecha el presidente de la República encabezará la conmemoración del día 

del Ejército. 

Los cuatro puntos de los que partirá la movilización serán al oriente, Avenida 8 en la colonia 

Puebla, del  sur saldrán de la calzada de Tlalpan a la altura del Metro General Anaya, al 

norte saldrán de la avenida Insurgentes a la altura del Metro la Raza y del poniente saldrán 

de la avenida Constituyentes a la altura de la puerta del Panteón de Dolores. No obstante 

dijeron estar abiertos al dialogo que les han ofrecido las autoridades en las próximas horas, 

por lo que hoy a las 7 de la noche tendrán una reunión con autoridades de la Secretaria de 

Movilidad. 
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El INE nunca había enfrentado un clima tan hostil como ahora: Lorenzo Córdova  

Luego que la semana pasada la Cámara de Diputados decidiera ir en controversia 

constitucional contra el Instituto Nacional Electoral (INE), el consejero presidente Lorenzo 

Córdova aseguró que en los últimos años el organismo nunca había enfrentado un clima 

tan adverso y hostil como ahora, por lo que llamó a todo los integrantes de la institución a 

cerrar filas en su defensa. 

"(El INE) no es de nosotros, de una persona, es de la sociedad, pero tampoco el INE es de 

un partido o de una fuerza política, por eso tenemos que cuidar eso”, dijo.  

Córdova estableció que “son momentos muy complicados para la institución”, y que en el 

tiempo en el que ha estado, en 1994, en el 2000 y en los últimos 8 años como consejero o 

como presidente, probablemente nunca ha habido un clima “tan adverso, tan hostil como 

ahora”. 

 

 

Desalojan plantel del IPN por presunta amenaza de bomba 

Evacuan a más de 5 mil personas de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y 

Eléctrica del Instituto Politécnico Nacional, por una presunta amenaza de bomba, informó 

la Secretaría de Gestión Integral y Riesgo y Protección Civil. 

Personal operativo arribó a la institución, ubicada en la colonia La Escalera, de la alcaldía 

Gustavo A. Madero, tras recibir un reporte de “una amenaza de presencia de artefacto 

explosivo”. 
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Notas Internacionales 

 
 

Guaidó exhorta a las Fuerzas Armadas de Venezuela a derrocar a Maduro 

El líder opositor Juan Guaidó exhortó a las fuerzas armadas a que se unan a su movimiento 

para derrocar al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. 

Guaidó hizo un llamado a los militares a que lo acompañen para “devolverle a Venezuela 

su progreso, estabilidad, bienestar, soberanía y libertad”, en una carta pública que difundió 

su oficina de prensa la noche del domingo. 

 

EU evacua a estadunidenses de crucero contaminado con Covid-19 en  Japón 

El gobierno de Estados Unidos evacuó a unos 300 de sus ciudadanos que se encontraban 

en un crucero contaminado por Covid-19 en Japón, mientras la epidemia sigue avanzando 

en China, donde se ha cobrado hasta ahora mil 770 vidas. 

Los estadunidenses fueron evacuados junto a sus familias en dos aviones, el primero de 

los cuales aterrizó en California el domingo poco antes de la medianoche, mientras que el 

segundo llegó hoy a Texas. Los repatriados serán puestos en cuarentena durante 14 días, 

el periodo de incubación. 

 

 

Chrystia Freeland, la heredera de Justin Trudeau 

Almorzar con Chrystia Freeland, viceprimera ministra de Canadá, quien es considerada la 

heredera de Justin Trudeau, siempre iba a ser algo ligeramente surrealista. No solo es mi 

exjefa, como editora adjunta y editora administrativa de Estados Unidos (EU) del FT. Ella 

misma realizó muchos Almuerzos para el diario. 

Nos encontramos en Bistro Praha, un restaurante algo descolorido en el centro de 

Edmonton, Alberta, la provincia donde creció Chrystia Freeland. Como ministra de 

Relaciones Exteriores de Canadá, ella atravesó el mundo.  
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